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1．議会報告会・意見交換会の概要 

 

（1）主催 太田市議会 

（2）日時 平成 29年 11月 8日（水）、午後 6時 30 分～午後 8 時 30分 

（3）場所 沢野行政センター 

（4）内容 

①開会あいさつ ――― 大島正芳 実行委員長（司会） 

②議長あいさつ ――― 久保田俊 副議長 

③議員紹介 ――――― 大島正芳 実行委員長（議会運営委員長） 

 ④議会の仕組みと役割―大島正芳 実行委員長（議会運営委員長） 

⑤議会報告 

  ―― 議長報告・・・・・・・・・・・久保田俊 副議長 

―― 総務企画常任委員会・・・・・・矢部伸幸 委員長 

―― 市民文教常任委員会・・・・・・大川敬道 副委員長 

―― 健康福祉常任委員会・・・・・・正田恭子 委員長 

―― 都市産業常任委員会・・・・・・石倉稔 委員長 

―― 有害鳥獣対策調査特別委員会・・斎藤光男 委員長 

―― 決算特別委員会・・・・・・・・石倉稔 委員長 

⑥質疑応答 

⑦意見交換会 

⑧閉会あいさつ ――― 大島正芳 実行委員長（議会運営委員長） 
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（5）議会報告会・意見交換会における役割分担 

 ◎実行委員会委員長・・・・大島正芳議会運営委員長 

   同  副委員長・・・・八木田恭之議会運営副委員長 

   同  委員（議会運営委員）・・岩﨑喜久雄、五十嵐あや子、正田恭子 

                  白石さと子、高橋美博、山田隆史                  

大川陽一 

○司会 

  大島正芳 

○記録・録音 

  星野一広、高橋美博 

○写真撮影 

  大川陽一 

○計測・ベル 

  尾内謙一 

○受付 

宮沢まりこ、川鍋栄 

○会場マイク係 

渡辺謙一郎 

○会場・誘導： 

岩﨑喜久雄   

○弁当・飲み物 

宮沢まりこ 

 

 

 



- 4 - 
 

2．議会報告会・意見交換会での質疑・意見の要旨 

(※)何問かをまとめて質問いただいて、まとめて回答していますが、質疑の要旨

は 1問 1答の形式で掲載しています。 

 

○ 議長報告、各委員長報告に対する質疑 

 

有害鳥獣のカラスについて、早朝のごみステーション等、場所によっ

ては５０羽以上もいることがあるが、市の対策は。 

 

（斎藤委員長） 

カラスはイノシシに次いで捕獲数の多い有害鳥獣で、年間に渡って 

ともに檻で捕獲していますが、対策としてはあまりに多いので追い

つかないような状況です。 

只今のご意見につきましては、今後委員会でもいろいろ協議してい

きたいと思います。 

 

道路の現状について、市道、県道、国道の白線の薄く消えかかって

いるところが多々見受けられるが、市はなかなか我々の思うように

はやってくれない現状をどう捉えているのか。また、この秋には河

川の水嵩が増して、避難勧告まで出たところがあるが、避難場所や

避難対策はどのようになっているのか。 

 

(石倉委員長) 

         道路の白線等については、委員会等で所管の部署へ働きかけをして

いきたいと思います。また、県道、国道についても市の側から県の

担当部署に働きかけをしてもらいます。 

          （矢部委員長） 

避難については、市では災害マップを各家庭に配布してあります。是

非参考にしてもらいたいと思います。また、今回の市からの避難勧告

で実際非難された方々は、行政センター、集会所等で合計４８０名ほ

どいらっしゃいました。 
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市の大型 市の予算の組み立て方や工事が完了してからの最終の工事金額、工

事途中での追加工事が発生した場合の内容等を、市民に詳しく報告

してほしい。 

 

(久保田副議長) 

予算については執行者側から、この工事については、このくらいかか

りますという予算書が議会側に示され、それを予算特別委員会で議論

し決定されます。 

次に追加工事につきましては本会議に於いて、この工事には、あと

この位追加が出ますという補正予算が組まれ、議案として提出され、

それを本会議で我々議員が審議して決定となります。 

市民への報告については、我々議員にも義務があると思うので、執行

者側にも働き掛けをしていきたいと思います。 

 

市民会館の床のひび割れについてはどのように考えているのか。 

 

(大川副委員長) 

６ケ月もたたないうちにひびが出たということで、その理由として考

えられるのが、床暖房にしたことと設計や施工にもなんらかの不具合

があったのであろうと考えています。 

（久保田副議長） 

ひびの補修については施工業者が責任をもって補修しています。ひび

の幅は５㎜くらいで同じ素材で充填して、穴埋めしているところです。

今後もまだヒビが出てくる可能性はあると考えられますので、議会と

しても見守っていきたいと思います。 
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○ 意見交換会 
 

図書館の月曜日閉館日について、月曜日が仕事の休日の方も多いと

思うが、如何か。 

 

（大川副委員長） 

         図書館が中央・尾島・新田・藪塚図書館と美術館図書館の５館あり、

中央図書館のみ月曜日も開館していましたが、この度他館と合わせ、

月曜日閉館となりました。経費もかかるということで現状になって

います。 

 

乳がん検診が、平成 28年度より 40歳からになった、若年者の乳が

ん検診については、今後どのようにしていくのか。 

 

（正田委員長） 

30歳から視触診が廃止になり、この問題については、健康福祉委員

会としても若年者の乳がん対応を要望したいとの議論をしていたと

ころです。 

 

台風の大雨後、道路の穴が多くあるようだが、今後の対応は。 

 

（石倉委員長） 

         道路保全課の職員が現在、一生懸命対応しているところであり、担

当に言っていただければ対応するとのことです。 

 

窓口業務については人員削減により、外注等で行っているのではない

か、横の連携等が厳しくなっているのではないか。 

 

（矢部委員長） 

         窓口の外注は行っていません。嘱託、臨時の職員はいますが、適正

な人員等について窓口業務については、注視していきたいと思いま

す。 

 

スバル（矢島工場）西側道路を国道 354号まで拡張すると渋滞緩和

になり経済効果も高くなると思うが、その点についてはどう考えてい

るのか。 
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（石倉委員長） 

         トラック業界の方々が市長に陳情したことは承知しています。用地

買収など困難なことがあるが、計画できればいいと考えています。

今後委員会でも議論していきたいと思います。 

 

道路の陥没（穴）が目立つこと、白線が消えているところがあるが？ 

 

（石倉委員長） 

          予算についても 10億円を確保し、順次行っています。緊急な場合

については担当課に話していただければ、対応しています。 

 

観光について、太田市は歴史的に見て多くの歴史的遺産があるが、

東武鉄道とも話していただき進めてもらいたい。 

 

（石倉委員長） 

         東武鉄道との話し合いは続けて進めています。議会としても議論し

ていきたいと思います。 

 

市営富沢団地の住民が減少している。魅力がなくなっているので対

応を考えてもらいたい。 

 

（石倉委員長） 

         議論していきたいと思います。 

 

西部幹線の進捗状況について、伺いたい。 

 

（石倉委員長） 

  平成 29 年度中に木崎地区の県道まで接続する予定です。来年度以

降については、予算も含め議論していきたいと思います。 
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参加者アンケート結果 

 

（1）参加者状況及びアンケート回収状況 

 

議会報告会参加者数 

男 性 女 性 合 計 

３７ ３ ４０ 

 

 

 

 

議会報告会地区別参加者数      議会報告会アンケート回収状況 

 

 人 数 

市内総数 40 

太田地区 ３ 

九合地区 ３ 

沢野地区 ２７ 

韮川地区 １ 

鳥之郷地区 １ 

強戸地区 0 

休泊地区 1 

宝泉地区 ２ 

毛里田地区 0 

尾島地区 0 

新田地区 ２ 

藪塚本町地区   0 

その他 ０ 

 

 

 

 

 

 

 男 性 女 性 無記入 計 

総数 １９ ３ 0 ２２ 

回収率 51.4％ 100% ― 55.0% 
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(2)アンケート結果 

 

1． 性別 

 
 

 

2． 年齢    

 

 

男性

19

女性

3

20代 1
30代 1

40代 2

50代 2

60代 10

70代以上 6
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3． お住いの行政区 

 

0

1

0

0

1

1

0

1

0

11

2

5

0 5 10 15

藪塚地区

新田地区

尾島地区

毛里田地区

宝泉地区

休泊地区

強戸地区

鳥之郷地区

韮川地区

沢野地区

九合地区

太田地区
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4．議会報告会について 

 

（1）議会報告会を開催したことへの評価について 

 

 

 

 

 

◎ ご意見 

①  開催することに意義がある。 

②  市議会議員が全員参加するのでいいことである。 

③  より多くの一般市民に聞いてもらいたい、どうすれば人が集まるか検討し 

 てもらいたい。 

④  議員がよく分かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価する

19

どちらとも言えない

2
無記入

1
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（2）報告会の内容について 

 

 

◎ ご意見 

 

①  非常に良かった。 

②  数字がもっと欲しかった。 

③  わかりやすい説明が欲しい。 

④  定型的であり、内容までの評価は難しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価する

12

どちらとも言えない

8

評価しない

1

無記入

1
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（3）議会報告会の説明時間について 

   

 

（4）意見交換会を開催したことへの評価について 

   

◎ ご意見 

① 今後も続けてもらいたい。 

② 大切な時間をありがとうございました。 

③ 知らない事を聞いてよかった。 

長い 2

ちょうどいい

16

短い 2

無記入

2

評価する 14

どちらとも言

えない 5

評価しない 2

無記入 1
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5．市議会の現状について 

（1）議会の役割について 

 

 

 

◎ ご意見 

① 先日議会を傍聴する機会がありました、議員の皆さんが熱心に質問され、

執行者から有効な回答を引き出そうとしている姿に感銘を受けました。こ

れからも頑張ってください。 

② 市政は市長の考えで行われている状況で、二元代表制になっていない。 

③ 住民の意見がどういう形で反映されているかよくわからない。 

④ 管理はされている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

果たしている

13

どちらとも言えない

7

果たしていない

1

無記入

1
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（2）開かれた議会について 

   

 

◎ ご意見 

① ネット環境にある人は良いかもしれないが、そうでない人への対応を考え

てほしい。 

② 報告資料を見て議員は得意な分野のみを話している、全般的に知っている

べきではないか。 

 

（3）議会への期待について 

◎ ご意見 

① 市長に意見をしっかり言ってもらいたい。 

② 行政の監視役として、しっかりチェックしてもらいたい。 

開かれている

11

どちらとも言えない

10

無記入

1

期待している

17

どちらとも言えない

4

無記入

1
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6．市政のどの分野に興味がありますか（複数回答可） 

 

7．その他、市議会に対するご意見がございましたら、ご記入をお願いします。 

① 陳情の早期実施をお願いしたい。 

② 議員さんや参加者の皆さんのお話を聞いているうちに「太田市は住みやす

い所」と周りの市町村の友人に言われているのは、議員の皆さんのご苦労

があってのこととしみじみ思いました。これからもよろしくお願いします。 

③ 何度か市議会を傍聴させてもらいましたが、質疑のルールがあるため自由

闊達な議論がなってない印象を受けました。 

④ 議員さんは、市民の代表、もっと問題点を知るべきだ。 

4

5

6

7

1

1

1

3

5

3

9

9

5

4

0 2 4 6 8 10

まちづくり関係

公共施設整備関係

医療関係

観光関係

工業関係

商業関係

農政関係

生涯学習関係

教育関係

障がい者福祉関係

高齢者福祉関係

子育て支援関係

環境関係

財政関係


